

# R5(2023年度)幼稚園評価アンケート2 問い10、11 Q&A

## 問い合わせ10

本園に入園されて、改めて良かったことをお書き下さい

①子供だけでなく親の変化、気持ちにも敏感に気付いてくださって、子供が生まれてからは自分のことなど二の次になつてましたが、少し自分のことを大切に思つてくださる先生方にいつも救われます。

②いつも子供が楽しく登園できています。先生方の個に応じた関わり方や他者を大切にする集団指導のおかげです。

見える内容(英語教育)にとらわれず、目的のある遊びの活動の中で教育されており子供の成長を感じています。行事もただ行うのではなく、事前事後指導もしっかりされ意味や成長のある活動になっていると感じます。いつもありがとうございます。弁当持参日が減ったことも共働きの身としては非常に助かります。

③自由な時間が多  
④子供の意思を尊重してくれる

⑤家では中々できない遊びや集団での学びを経験出来て親も子供達自身も喜んでます。活発な子供達にとって向いてる園だと思うので我が子にピッタリでした!

⑥家ではできないことをたくさんさせてくれること。

自分だったら躊躇してしまうことでも幼稚園でたくさん経験させてもらえるからそーゆ一面ですごくよかったです。

⑦お友だちと関わり、その中で自分で葛藤しながらも、先生方に見守られて伸び伸び過ごせています。日々成長を感じておりますありがとうございます

⑧先生が子どもを温かく見守り、一緒に成長を喜んでくださるので嬉しいです。

⑨担任の先生以外にも園長先生をはじめ、他のクラスの先生も子どもと密に関わってくださり成長を見てくださるのが、とても心強く、ありがとうございます。  
⑩思いを受け止めてもらっていること。

⑪・たくさん体を動かして遊べること。本人は疲れるから好きじゃないと言うが、頭も使いながら、遊んでいるのだと思う。

・集団生活の中で、沢山の経験や人との関わりを通して、自分自身の色々な気持ちの変化を感じ、身の振り方を学んでくること。(織細さんなので、それがなかなかのストレスとなっていることもあるようですが…)  
・工作では、本人が作りたいものが実現できるように、先生がよく手伝って下さっている。リクエストして先生に作ってもらったものが特徴を捉えて描いてあつたり作ってくれていたりするので、本人もそれを真似して、家で工作やお絵描きをする時に細かいところまで観察して表現している。  
・まだ文字や数字は書けないけれど、お店屋さんごっこなどの遊びを通して足し算の数式の意味を日本語で理解しようとしている。塾などに通っているお子さんには全く及びませんが、遊びって大事だなあと感じます

⑫笑顔の先生が多い。子どものやりたいことを伸ばしてくれる。土、水といった自然と触れ合う機会が多い。小学校は選べないので幼稚園は選びたかったので、通えてよかったです。笑顔の先生が多い。子どものやりたいことを伸ばしてくれる。土、水といった自然と触れ合う機会が多い。小学校は選べないので幼稚園は選びたかったので、通えてよかったです。大事だなあと感じます。

⑬伸び伸びと遊んでいたり、自分で考えて遊びを作っている姿を見ると、凄いなあと感じています。そしてなにより園長先生始はじめ、身近な先生方の優しさと暖かい言葉と、きっと子供達も愛情たっぷりに育てられていると思いますが、親も見本にしたいと思う所があつたり、参考にさせて頂く所もあります。しっかりと笑顔で目を見て挨拶して下さるのも、とても嬉しいです！

⑭子供の意思を尊重して下さり、のびのびと園生活を送っていることが、親にとっても子供にとってもとても貴重な時間だなと思っています。

⑮子どものゆっくりな成長を、ゆっくり見守つてください、小さい事でも出来るようになったポイントを気づいてくれる。本当にゆっくりな成長の我が子が子がすごくここで大きくなれたと思う。親も子ものびのび通えた。

⑯子供がのびのび楽しく通ってくれること。また、公園に遊びに行くと、ちょっと高くて危なそうな遊具にも恐れることなくチャレンジしようとするところがいいなと思います。

⑰先生が我が子を抱き締めてくれている事が本当に、親としても嬉しいです。物凄く、愛情を感じています。親からだけではない愛情を、しっかり受け取っているんだなあと思わせてくれる、素敵な幼稚園だと思っています。これから成長が楽しみです。

⑱先生方がとても身近でお話しやすい。子供がのびのびと自由に過ごせているような気がする。

⑲子どもが嫌がることなく登園してくれている。

居心地の良い場所になっているのだと思うと嬉しく思う。

⑳身体を動かす楽しさや、お友達との関わりで心身ともに成長させて頂きました。有り難うございます。

㉑思う存分遊んでくれる事

㉒園長先生をはじめ、先生方が泣いてもいいよとおっしゃってくださって自分の感情を母だけでなく他の人にも出せるようになってきた。興味あることをとことん追求させてくれる所。毎月のお帳面に今月あったこと、成長している所やこれからの期待をご丁寧に書いてくださっていること。(藤室先生)ほぼ毎日今日あったこと、したことなどを教えてくださること。いつもありがとうございます。

㉓のびのびと過ごせていること。自分の意見を出し、又は友達、先生の意見を聞いて共有出来ている気がする。

㉔園や先生が主体でなく、園児たちが主体かつ必ずそのそばで先生方が寄り添い支えてくださっていると感じる。我が子は入園して約一年の間に、はじめは恥じらいや遠慮があったようですが、自分の思いや気持ちを先生に言葉に出せるようになったので、嬉しいです。  
㉕自由で奔放で活発な娘にはぴったりでした。

㉖積極的に友達と関わり、自分の気持ちを表現できるようになるなど、子どもの成長を感じる。

㉗のびのびと自分のやりたい事を考え、見つけて、過ごしているように見える事。また先生方もそれに寄り添い、理解を示してくれる事。

㉘思いきり自由に遊べること

㉙入園させて頂き、親と離れて、自分で自分の主張をすることの練習ができていると思います。また、色々な遊び方を先生やお友達に遊び方を教えてもらい、家でも新たな遊び方を楽しめています。いつも先生方には細かな配慮を頂き、本当に有難いです。

㉚言葉の発達が顕著な事と、お友達という存在が出来た事。

㉛子供の1日の様子を教えてくれるのが嬉しい。

先生方皆さん子供だけじゃなく保護者にも寄り添ってくれていると感じ入園させて頂いたと思います。

㉜子供のことだけでなく親のことも親身になって話を聞いて優しい言葉をかけてくださるのでとても心の支えになっています。いつもありがとうございます。

㉝保育園にいた頃は、毎日決められた遊びの繰り返しでしたが、今ではお友達と遊びを自分達で創造し見つけながら遊んでいるみたいで、本当に喜んで幼稚園に通っています。大爆笑する事がとても多くなり、本当に幼稚園に転入して良かったなと感じております。

㉞体操服がしっかり汚れるくらい毎日体を動かして過ごし、楽しかった！と言って帰ってくる子供の姿をみれるところです

㉟自分で考えて遊びを考えたりと、自主性を尊重してくれる機会が多くて嬉しいです。園長先生の声掛けや関わりのおかげで気持ちが落ち着く場面が多く助かります。弟へ話しかける時など、先生のマネをしてるんだろうなと思う場面があるのですが、目線を合わせて優しく声かけしている姿を見て、普段自分も先生に優しく声かけもらっているんだろうなと思います。

㉛子供がのびのび成長して、楽しく過ごしているのが感じられるので良かったと思います。先生方や他の子供達ともコミュニケーションが取れるのでその点も良かったと思います。

㉜子供の気持ちに寄り添ってくれる。他の園に比べると割と自由でのびのびした環境で過ごせてると思う。

㉝身体をしっかり動かしたり、創作意欲や興味などに広く対応してください、わが子が楽しく通っているのが何より良かったです

㉞兄妹で楽しく通っていて、同じ理念のもと子育てが出来るのが良かった。

㉟先生方が一人ひとりの性格に合った対応をしてくださり、楽しい園生活が送れています。

㉞降園後、工事現場に通うぐらい色々な重機が大好きな息子が、幼稚園で自分の想像して工事現場を作り出せる環境に感謝しています。毎日、工事工程が変わり、その話を笑顔で話してくれる姿を見て心から中央幼稚園に入園して良かったと思います。また、保護者の気持ちになって先生方が話を聞いてくれたりフォローしてくれるので、心に余裕が生まれるから、いつも子供に笑顔を見せる事ができています。ありがとうございます。

㉞自分で考えて遊びを考えたりと、自主性を尊重してくれる機会が多くて嬉しいです。園長先生の声掛けや関わりのおかげで気持ちが落ち着く場面が多く助かります。弟へ話しかける時など、先生のマネをしてるんだろうなと思う場面があるのですが、目線を合わせて優しく声かけしている姿を見て、普段自分も先生に優しく声かけもらっているんだろうなと思います。

㉞幼稚園に登園することを楽しみにしています』誰と遊んだとか楽しそうに話してくれます』ありがとうございます』

㉞幼稚園に登園することを楽しみにしています』誰と遊んだとか楽しそうに話してくれます』ありがとうございます』

㉞本人の考えを尊重して見守って頂けているのでとてもいいと思いました。

㉞のびのびと園生活を送っているので、よかったです。

㉞子供の個性を否定せず、受け入れて伸ばしていただいたこと

㉞子供は集団が苦手みたいという家庭では分からぬ事を教えていただき、子供の気持ちにいつも寄り添って話を聞いて、お友達と関わる機会をさりげなく作っていただき、今では大好きな工作で、お友達と小集団で「こうしたらいいんじゃない？」と協力して作るようになって、幼稚園の行き帰りにクラスのお友達を見つけたら、走って行って一緒に歩くようになりました。担任の先生が大好きで、同じクラスの友達も増えて幼稚園が楽しいみたいです。園長先生をはじめ色々な先生が子供の名前を覚えて下さって、声をかけて気にかけて下さり、入園時からすごい心の成長を感じられます。本当に徳山中央幼稚園に入園出来て良かったと思っています。ありがとうございます。

㉞自分の興味関心を深めると共に、周りの先生や友達ともそれらと一緒に楽しめる関わりが継続してじっくりとされているところが、『自分が』が強い我が子にとってはとても成長に繋がっていて良かったと思う。

㉞楽しく幼稚園に行ってくれることに本当に良かったと感謝しています。先生方がどんなこともまず受け止めてくれること、自分からやりたい事を見つけて楽しんでいることです。

㉞子供に寄り添った教育をしていただいて、のびのびと成長していると思う

㉞毎日とても楽しく幼稚園に通っています！

㉞お休みの日だと知ると、少し残念そうになります^\_^

㉞砂で遊ぶ機会をたくさんもうけてくれる。

㉞課外授業のようなカリキュラムよりも子どもの興味関心のある遊びを大切にしている。

㉞年長でのびっこに入ったことで更に縦の循環ができるようになったことが良かったです。

㉞色々なお友達がいる中で好き嫌いなども分かるようになりどう接したら良いのかを学べる園だと思いました。

㉞のびのびした雰囲気で子供のやりたい事に寄り添ってくれる。

㉞言葉数が少ないのが、気になって、昨年年少として入って、半年でほんとに言葉も増えて、自分がこうしたいという欲求も息子なりに言えるようになり、親自身もほんと嬉しく思います！イベント行事も多く今までしたことない経験が園に入って経験出来たり、出来る事が増えていいことばかりで感謝します！

㉞園長先生、先生方が子供の事を良く見て頂いてくれて子供がダメな事をしても、まずは受け止めてくれて諭してくれて親も学ばせて貰ってます。遊びながら学ぶ事素敵だなと思ってます。

**58**子ども自身の思いや考えを、先生が丁寧に聞いて下さるところ  
**59**おもちゃがなくても遊べる子供に育ったなと思う。

**60**最初は嫌々行っていたけど、今では行きたい！と言ってニコニコ笑顔で行っています。毎日楽しい事だけではないと思いますが、それ以上に楽しさが大きいんだろうな、という所です。日々成長を感じています！ありがとうございます。

**61**園長先生をはじめ先生方が、いつも暖かく迎えて下さることに安心感を覚える。また、日々の我が子の園での様子を聞かせて下さったり心配事をお話しすると必ずその後のフォローまで気にかけて下さり暖かく見守っていただき感謝している。

子どもの興味関心を保育の中に取り入れて頂き、安心して自分の意見を言えるような人間関係を作つて頂いていることを感じる。中園だからこそこれからを見通した保育の中で、伸び伸び自分を表現しながら楽しく園生活を送っているのだなと日々入園して良かったと思う。

**62**上の子も通わさせて頂き、2人とものびのびと成長したのは幼稚園のおかげです。

工作を作つたりおもちつきをしたりお芋を掘つたり家であまりやってあげられない事をやって頂けるのはありがとうございます。色々な経験ができる事がすごく子供の為になってると思います。

**63**・活動的になった・自分から、進んで他人と関わりを持つようになった周りの人々(親戚など)からもびっくりされます。

**64**泣いても泣かなくても、思いに寄り添い受け止めて下さる処。

**65**子どもが頑張ったことに対して、先生方が褒めてやる気を伸ばしてくださっているところです。

**66**4月から入園し、自分の嫌だと思う気持ちがあつても、気持ちに折り合いがつくようになってきました。一人っ子なので人の関わりを心配していましたが、保護者や友達に積極的に話しかけ、子供が自分で良好な関係を築いていける力があることを知ることができました。人の繋がりは保護者だけの力では広げていくことに限界があるので、貴園に入園することができてとても良かったです。

**67**先生方には日頃より子供達を見守り共に育んでいただき大変感謝申し上げます。登降園時涙が出ることも多かった娘ですが、先生方が寄り添う場面・見守る場面をしっかりと見極めて対応してくださいたことが娘の心の安心にも繋がり、3学期になりようやく笑顔で登園する日が増えました。

園生活では子供の個性ややりたいを尊重してくださる点が他にはないこちらの園ならではの特色だと感じております。

自分のやりたい何なのか。考え方を相手に伝え、叶える為にはどうしたら良いかを共に考え実行する。先生方は大変かとは思いますが、色々なことを乗り越えやりたいを叶えた喜びを楽しそうに語る娘の姿をみて、こちらに入園できて本当に良かったなと日々感じております。

遊びは学び。これからも沢山の楽しい・好きから色々な芽が育つことを願っております。

**68**子供が毎日楽しそうに登園してくれること。

裸足で元気に思いっきり遊べるところ。

子育てについて悩んだとき相談しやすい環境にあること。

**69**人と交わる心地よさを感じており、本人の個性が曲がることなく伸びていると感じています。(押し付ける教育では伸びないと思うため)

**70**ひとりひとりの子どもを尊重してもらえてることが伝わります。その先生方の姿を見て私も親として、子どもの思いを大切にしたいと感じさせてもらっています。ありがとうございます。

## 問い合わせ

改善されると、さらに良い園に育つと考えられるところがあればお書きください

①毎年、共働きの社会に順応変化してくださる園に助けられています。A まだまだ不十分なところがあります。その原因は、時間帯に安心して支えていただく先生の不足です。今後とも、努力致します。

②ありません。このままの方向性で継続して指導していただけると助かります。A 今後も、より質の高い教育(理念・指導・説明)を目指したいと思います。

③毎年の役員の仕事で、こんなに人数がいなくてもよいと感じることがあるので(余って暇)人数を決めるなどして分散していければいいと思いました。にじ新聞は役員だけじゃなく、やりたい人や役員になるのは厳しいが、にじ新聞ができる保護者でやったほうが良いと思いました。

A こうしたアイディア、次年度にも生かして参りたいと思います。本園は、役員さんを四番目の子どもを支えてくださる方だと意味づけています。ご心労をおかけ致します。

④駐車場から幼稚園までの道が手を繋いでいても危ないので人員が確保出来ればですが、誘導する人がいればなあと思います。

A 確かに、実現できるか否かは別としてこうした意味を含んで提案していただくことを有り難く思います。

⑤特にありませんが、一つ挙げるなら一斉保育で歌を歌う時間がもっとたくさんあればいいなと思いました。我が子が把握していないだけなのかわかりませんが、毎回新しい歌を教えてくれるので、なかなか増えないなあといった印象です。強いて言えばですので、日頃から熱心にご指導いただいている先生方には大変感謝しております！

A 子どもの歌声が、家庭で風呂で響く環境。歌は、言葉と異なる響きをもっていること。人生を変える潤す歌。そんな歌との出会いを、今後も子どもと一緒に創って参ります。喜び～広げよう～小さ

⑥白靴を、色の指定のないものに変えて欲しい。できれば靴下の色も行事以外は自由にして欲しい。通園バスがあれば助かる。

A この白という規定をしているのは、買い換えることが頻繁に起こるこの幼児期に、保護者の方の経済的な負担を考慮したことです。園で、他の子がキャラクターやメーカーの靴を履いてくる風景に触発されて必要以上の出費を促すことも避けたいのです。

説明会資料にも記載していますが、バス通園には子どもにとって保護者にとって先生にとっての育ち、育ての利点と欠点があります。ご自身でも考えて頂き、ご意見を頂ければ有り難く思います。

⑦改めて、こどもにとっては厳しい環境もあるなあ、頑張れ、と思っています。駐車場の関係で難しいことは十分存じておりますが、車通園の児童も(クラスごとに曜日を決めるなどして)帰りに園庭で少し遊べたら、子供の友達関係などが垣間見れていいなあと思うことはあります。A 応援有り難うございます。環境に関わり引き起こる快不快は、いずれも子どもの成長に欠かせない越えていく人生の波の一つです。そうですね、こうした関係を垣間見る場面何とか他の場面でも実現できる方法を模索して参ります。

⑧難しいとは思いますが、仕出弁当が気になります。出来る範囲で食育をしていただけているのは理解していますが、出来れば、暖かく手作りの給食だったらよかったです。あと、急な預かりに対応と、15時以降の習い事(習字、体操、プログラミング等)幼稚園から続きで学びの場があつたら嬉しかったです。

A 給食の件は、様々な問題を越えて模索中です。おっしゃるとおりです。急な預かり等、部屋での預かりも含めご相談ください。内容次第です。習い事は、随分昔していたこともあります。ただ、延長保育の子どもの預かりが増えて、難しくなりました。

⑨正直、これ以上してもらうことは無いくらい寄り添ってもらっている。

A 有り難うございます。共に抱えた『悩みの袋』。一人で抱えるよりは、二人で抱えると悩みの袋は、確実に軽くなり前へ進めますね。但し、軽くはなっても悩みの袋の中身の重さは変わりません。よって、何度も何度も抱え合いましょう。すると、園も育ちます

⑩クラスの新聞を楽しみに読んでいるのですが、写真の解像度をもう少しあげてほしいです。

A 確かにそうですね。申し訳ないのですが、園のプリンターのレベル(機種・カラーインクコスト)で精一杯です。

⑪発表会や親子遠足などの大きな行事を平日ではなく土日のどちらかにしていただけたらと思います。父親の休みが土日で平日の行事に参加できないため、平日だけでなく土曜にも行事をしていただたら家族全員で参加できるので変更していただけたらなと思います。

A 確かに、土日にすると行事への参加がし易くなるご提案は、理解することができます。現在、7月の参観日と10月の運動会は土曜日であります。ただ、発表会は、運動会のように会場に制約があり他の会場だと移動や子どもへの負担が多く土日にすることは難しく思います。同時に、職員の労働時間等の側面からも大きな行事を土日にするという点での難しさを感じている所です。

⑫のびっ子に入れているとなかなか担任の先生とお話しする機会がない。なにかクラスでする時の準備物等のお知らせをプリントやコドモンで連絡をくれると助かる。

A そうですね。よって、学期中に今年度より自由登園の際個人懇談の申し込みを受け付けています。又、気軽に申し出て頂ければ、時間を設定しご相談に応じさせていただきます。

クラスですることで、あらかじめ分かっている時は連絡させていただくことはさせていただきます。ただ、コドモンでの連絡を過度にすると、緊急重要度の意味合いが薄れることもあり慎重にしています。できるだけ、各クラスでの伝わり具合・方法を考え進めさせていただきます。

⑬第3駐車場から園への行き帰りの道路横断の際、一時停止して園児や保護者の横断を待ってくださるドライバー、勢いよく走行する危険な運転のドライバーも見られます。ぜひ、園前の道路面上にスクールゾーンや横断歩道などの舗装を願います。

A ご指摘ありがとうございます。横断歩道は、現在ある第2・3駐車場に渡るところにあります。しかし、警察関係への要望を過去にもさせて頂いたのですが横断歩道と横断歩道の距離の関係で、法律上難しいとのことです。従って、第1・4駐車場へは先の横断歩道を渡って頂くことが、大変ですが一番安全な方法だといえます。毎日のことで、大変ですがどうぞご理解いただきますようお願い申し上げます。

⑭毎日の子供の様子をもう少し教えてほしい。

A 子どものことが気がかりで、もう少しお聞きになりたいんですね。問い合わせ参考にそれ以上ありましたら園長まで気軽に

⑮担任の先生とゆっくり話せる時間があるといいと思う。

A そうですね。本園が、バス通園でないことでその園よりも話を交わせるチャンスは多くあると思われます。このことも踏まえ、問い合わせも含め、時間調整をさせていただきます。ご遠慮なく。

⑯給食弁当が冷めていて、あまり好きではないようで、毎日残しているようです。降園時にはお腹が空いたと言うことが多く、食育も大事だと思うので何とか出来ないかと思っています。

A 確かに、食事の温かさと食欲の関係はあると思います。同時に、給食弁当は必ずしもその個の嗜好度に合わせたものになっていない側面も感じられますが、裏を返せば日頃食さない栄養バランスを考えた食材が盛り込まれていることでもあります。

決して無理強いを必要以上にしてはいませんが、今後とも温食の側面と栄養のバランスの両面を考え、食育を考えていきます。

⑰特になし A なしと書いて頂いたことにも感謝します

⑯特にありません。安心して子供を預けられる園だと思います。

A この時点ではないかもしれません、あつたら申して下さい。

⑯月に一度おちょうめんに普段の生活の様子を書いてくださる部分に、「運動会参加ありがとうございました」などの文章を書いてくださってるのですが、お礼文などなくても大丈夫かなと思います。その分普段どのような事をしているのか書いてくださると助かります。

A 自然な気持ちで、先生が書いていることだと思います。ただ、ご指摘のことを踏まえ、活かしたいと思います。

⑯男女で違う体操服が統一されると嬉しい(2件)

A 基本的には、違う体操服で統一しています。ただ、その子の嗜好で、違う要求を受け入れていることはあります。

⑯ありません。 A よく書いてくださいました

⑯先生によっては何をしてすごしたかを教えていただけないこともあります!人数も多く大変だとは思いますが、一言でも今日何をしたとか教えていただけると安心です!

A できるだけその要望にお応えしたい思いは、職員はもっています。併せて、問い合わせご要望ください。何かしら、伝えてもらいたい思いなんですよね。それぞれの、持ち分もあり難しい点はあるのですが、保護者の方との何気ない語りも意味を見出す必要があることを伝えて頂きました。

⑯特にありません。ありません。A 有難うございます。

⑯年中さんクラスに入る階段が狭いので、そこから入ると1人が靴を履くのに時間がかかると、みんなが待ってて子供も親も早くしないと焦ってしまうので、年長さんの靴箱の方から入っています。子供も後ろで待たれたら焦るのか年長さんの靴箱から入りたがります。傘立ても年少さんの傘立てなのか、どのクラスの傘立てか分からず、一番年中さんに近い傘立てに立てています。雨が降った時は年長さんの方から靴を脱いで入り、傘立てはまた年長さんの靴箱から靴を履いて傘立てに傘を入れに行ったり、帰りは靴を履いて雨の中下の子連れて3人で傘を取りに傘をして傘立てに取りに行き、少し不便に感じます。

年中さんの入り口はどの組がどこから入るのか、傘立ての位置もどの組の傘立てなのか、入り口との兼ね合いで傘立ての位置も改善して欲しいなと思います。

A こうした細かな思いも伝えて頂き、感謝申し上げます。雨の日は特に大変でしょうが、どこから上がられても大丈夫です。その場の状況に合わせて下さい。大きな、客観的な状況を変更することは今の時点ではできませんのでご容赦下さい。又、決められたところに置こうとされる思いにも感謝申し上げます。

⑯改善点ではありませんが継続してほしいなと思うのは、やはり親が子どもの日々の様子を知る1番の手立てである担任の先生との会話。その日の一部分でも良いので様子を教えていただけるととても安心しますし、子どもとも話がしやすいです。いつも良い事も悪い事もエピソードを交えて丁寧に伝えてくださるので、子どもの成長も感じられとても感謝しています。お忙しい中いつもありがとうございます◎A 問12やその他類似したご指摘のこと。気軽に話しかけることのできる雰囲気づくりに日々努めたいと思います。

⑯特に思い当たりません。いつもありがとうございます！

A こちらこそ！

⑯冬の日のマラソンだったり縄跳びだったり体操(踊り)だったりは、全員参加の活動としてやってもいいと思います。体温上昇、体力作り、風邪予防のために。冬の朝の習慣として子供も受け入れると思います。(年中と年長だけ全員参加とかでも良いかと)お茶がなくなったら水道水を水筒に入れるという習慣に驚きました。いくら検査をちゃんとしていると言われても抵抗があります。夏などは1クラスにやかん1~2個分、麦茶を用意してもらうということは難しいのでしょうか?

A あまり、その場面をご覧になってはおられないと思いますが、基本的に、食後の午後の遊びは状況を踏まえ外遊びの面白さを全員に誘いかけています。ただ、している活動は一律のことをするものではないことと、体温上昇・体力づくり・風邪予防の考えも踏まえおこなっているのです。お茶の件については、毎日オールシーズン沸かしています。おっしゃるように、水道水でしながらも園で水質検査は毎日行っています。同時に、たまにお茶が夏などになくやむなく水道水ということも個別にはありますが、奨励しているということはありません。

⑯特にありません。いつも本当にありがとうございます。

A こちらこそ 有難うございます。

㉙施錠が簡単に解除できるので安全面が気になる。

手を繋いで歩くことも徹底すべきだと思う。

A ご指摘のこと確かにあります。現実には、今の施錠の高さ施錠度合い。入りやすさ出やすさ、混雑・交錯を含め。これ以上の物理的対策は、取りづらく思うのが現状です。あとは、職員と保護者の方の意識的な安全対策向上のための行動が、セットになるとより良い安全対策となるのだと思います。一つは、できるからといって施錠部分を子どもが開閉することはさせないという事は如何でしょうか。いずれにしても、国の安全も設備と人との合力で考えられています。手をつないで歩くこと、これは毎月の安全通信でもお知らせし、警鐘を鳴らしている所です。事故が起こって、初めて自分事になる。これはどうでしょうか。園では、大事故に至らないための中事・小事となるべく拾い上げ共有化する終礼などでの話をしています。共に、子どもの安全を守るそれぞれの意識と実行を進めてまいりましょう。

㉚冬の季節感のない体操服を想像しながら、自分は暖かい格好で子どもの上着を持って朝見送るのは心苦しかったです。もう少し子どもに寄り添ってもらえるともっと良く育つと思います。

A そうですね。大人の姿の子どもの姿に乖離を覚えられること分かります。部屋を暖かくしていることと長袖の体操服など新たに設けたこともあります、ご指摘の思いも含め今後とも検討いたします。㉛も参考にしてみてください。

㉜特にない。A 記載していただき有難うございます。

㉝運動会のアブラハムが子供同士がくっつきすぎて毎年1番前の子しか見えません。・役員さんの負担が大きい。

虹新聞も役員がやるのは大変なので、虹新聞は役員以外の人から2人くらい選出した方がいいと思います。

A 運動会の開会式の見えやすさ、検討いたします。役員さんを第4番目の子育て応援者と位置付けていること、役員さんの負担についての内容を是非、具体的に教えて頂けることで解決の方向を見出すことができます。よろしくお願ひ申し上げます。

㉞今のところ思いつきません。また何かあれば、お伝えさせていただきたいと思います。 A お待ちしております

㉟以前にもありました、感染対策強化の呼びかけの頻度が多い気が。それよりも、工事により歩道にトラックが停車することで、登園降園時に車道に出なければならないことへの注意や配慮した呼びかけメールが優先では？

ひとつの行事を成功に導くことは大事かも知れないが、対話的人格形成を目的に掲げている以上、マスクにより先生や友達の表情をみれないことによる弊害の方が心配。幼児期の教育が思春期や大人へ影響すると示されているはず。 にこにこルームで一時預かりなどあると助かる。近所に頼れる親がない、妊娠中で子を預けて一人で休みたい、病院に行きたいなど、事情は様々。せっかく公的資金援助を受けてできた立派な建物を活かしきれていないのでは。3歳児前預かりや、月1回のどろっこ、たまに在園児のDVD以外に、一時預かりで前もって募集したら利用したい方はたくさんいらっしゃると思う。

A 優先メールの件、了解致しました。今後とも、慎重に且つ

状況を判断し対応致します。マスクの件ですが、表情が見えない事による子どもの成長への疑問と感染予防対策としての二律背反に立って判断していることをご理解頂きたく思います。特に、先生が罹患し、させる可能性のあることの重要性を鑑み、判断もしていますのでご理解頂きたく思います。子どもが、通園する集団生活(園児・保護者・先生)あっての教育が展開されるのが幼児教育です。にこにこルームは、基本的に公的資金を受けて建築はしていません。その上で、ご意見を頂いている様々な活用方法についてご意見を頂き、感謝申し上げます。ただ、一時預かり等の件では担当して頂く先生の配置が現実的に右から左へと自由(財政・人財)に行かないのが現状です。園としても、何とかしたいのですが数年そのジレンマの中にはあります。今、国が叫んでいる『誰でも通園制度』なるものは、そのことを露呈しています。全ての制度設計は、教育を受ける側と引き受ける側双方の環境を整えた上で、進められることで子どもの成長発達を促すことができるのだと考えます。皆さんはどう考えられますか。㉜参考

㉝今年度、クラス新聞の文字の大きさや、冬服の件、改善・対応してくださり、大変ありがとうございました。

A こうして、前年度からの提案が具体的に進んでいることを表明して下さることへも感謝申し上げます。今後共、すぐにできることとそうでないことを、子どもと先生・保護者にとってのそれぞれを加味しつつ、優先順位の意味をもち進めてまいります。

㉞ホールにエアコン設置。もちつきの杵を新調。

A 一台は、3年前に設置しています。もう一台つけたいのですが、予算の関係で未設置になっています。物の設置は、メンテナンスも含め管理修繕をも見通した予算設定が欠かせません。検討させてください。餅つきの杵については、もう既に準備しています。

㉟先生の人数などで難しいとは思いますが、事前申請で終了後の一時預かりなどがあると助かると感じことがあります。

A そうですね。様々なことが起こり、対応に困られることがあると思います。㉞でもありました、園側としても何とか対応させて頂きたいのは山々なのですが、安心して預けられる環境としての先生の不足・先生と園との相性(考え方と感覚)など右から左へといかないことをご理解ください。誠に申し訳ありません。

現在の、国が試行している『誰でも通園制度』なるものも、親と子どものことを中心と考える制度の設計ではあることはいいのです。ただ、施設の側、受け手の側のことをあまり考えず進められていることに困惑しています。周南市も、同じ認識です。

㉙6月くらいの保護者の集団懇談会は、大勢の中で話すことが苦手な方もいるので、希望者のみになると良いなと思います。

A 苦手なことを要求していると感じられたんですね。よく言ってくださいました。その上で、この懇談会は、一年間このクラスで過ごす子ども達の成長を、園と親同士と子どもたち同士で創り上げるための顔合わせの場面だと考えています。必要以上の要求はしませんので、自己紹介を含む今、気になっていることがあればお話しいただける程度で良いのでご理解下さい。苦手なことを求められることに苦痛を感じられるのは、子どもも親も先生も私も一緒に。ご意見ありがとうございました。